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健全金融市场 服务实体经济 

全国政协委员、众环海华会计师事务所 
首席合伙人石文先在全国政协主席俞正声
湖北调研座谈会上发言受到高度重视 
  

近日，中共中央政治局常委、全国政协主席俞正声在湖

北省就民营经济发展情况展开深入调研，并与部分驻汉全国

政协委员（民营企业家）进行了座谈。全国政协委员、众环

海华会计师事务所首席合伙人石文先受邀参与座谈，并就当

前金融业服务实体经济存在的问题以及注册会计师行业发

展面临的执业环境问题作了发言，受到俞正声主席的高度肯

定和重视。 
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俞正声主席在调研时强调，要深入贯彻落实党的十八大

和十八届三中全会精神，进一步深化对非公有制经济重要地

位和作用的认识，紧紧抓住全面深化改革的机遇，毫不动摇

鼓励、支持、引导非公有制经济发展，为促进经济持续健康

发展和社会和谐稳定提供有力支撑。他对非公有制经济发展

高度重视，在与民营企业家座谈时，他深入了解民营企业遇

到的困难和问题，并就非公有制经济如何实现转型升级，非

公有制经济人士健康成长等方面认真听取意见建议。 

作为全省唯一一名应邀参加座谈会的中介机构负责人，

石文先委员接到参会通知后高度重视。结合其本人从事注册

会计师行业 20 多年，服务全省乃至全国企业上市时间长，

与资本市场打交道较多，对各类企业经营状况比较了解的情

况，发言中他重点就当前金融经济与实体经济严重失衡的现

状，以及注册会计师行业普遍存在的一些问题进行了反映。 

谈到金融业与实体经济失衡的现状时，石文先委员认

为，当前经济发展中存在的很多问题，表象在实体经济，但

根在金融经济。他认为当前金融业存在的主要问题是，赚钱

太轻松，对实体经济盘剥过多，从而严重影响和制约了实体

经济的创新意愿、动力和发展能力。其主要表现有三个方面：

一是融资结构不合理，资金配置和使用效率不高，中小企业

融资难、融资贵问题尤为突出；二是金融服务实体经济的渠

道不顺畅，资金不能有效到达有需求的企业中；三是在如何
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平衡和协调“支持实体经济”和“维护金融安全”上，监管

机构面临着挑战。 

谈到解决办法时，他认为，当前这种现状既与金融机构

自身道德上过于贪婪有关，也与监管部门监管失之于宽，失

之于软，国家各项既定金融政策，没有得到很好落实有很大

关系。他建议从以下四方面加以重点治理：一是着力打通各

种服务渠道。使社会资金能够顺畅地流到有需求的企业当

中，让金融回归服务实体经济的本质。特别是金融机构不能

滥搞自我创新、自我循环、自我膨胀。要严厉追究各种假借

金融创新，把低质量金融资产包装进入金融市场的虚假创新

行为。二是从增加社会可贷资金，加强对金融机构的监督检

查，以及缩短融资链条上，切实解决实体经济融资成本过高

的问题。三是动态排查重点领域风险隐患，健全金融市场违

约、破产处置机制，引导互联网金融健康发展。四是尽快畅

通企业通过资本市场直接融资的渠道，加速企业 IPO 步伐。 

在谈到注册会计师行业发展中存在的问题时，石文先委

员认为，目前普遍存在的“招标入围”和“低价中标”，是

影响和制约注册会计师行业健康发展的两大毒瘤。这些做法

不但违反了国家法律法规、破坏了行业应有的正常发展秩

序，也与中央现在正在大力推进的简政放权精神背道而驰，

败坏了社会风气，滋生了腐败温床，堪比砒霜，已到了下决

心下狠手，非除不可的地步。 



— 4 — 

俞正声主席十分重视石文先委员的发言，不时就有些问

题展开详细询问，并亲自作了记录。他说，石文先委员反映

的金融业问题，把握十分准确，中央也正在着手加紧治理，

但很多问题解决起来非一日之功。他希望在座的民营企业家

们，与中央一道，更多些耐心，共同推动中国经济持久健康

发展。针对石文先委员提出的注册会计师行业的两大问题，

俞正声主席表示将引起高度重视，研究加以解决。 
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